

02793
178085
1-3

OPTIMISMO.

Ante la confianza con que hablamos del triunfo del pueblo español los que hemos estado en España, muchos de nuestros interlocutores reaccionan de un modo demasiado facil. Suponen que hablamos por razones sentimentales, que manifestamos sólo un intimo anhelo y no una opinión objetiva. Así se lo han manifestado algunos al Dr. Miranda que ha vivido toda la guerra de España. Así me lo han manifestado ~~amí~~ también no pocos escépticos.

Cabría interrogar a los que nos interrogan y decirles: Si nuestra fé en el triunfo del pueblo oculta un íntimo anhelo, es que vuestro pesimismo no oculta a su vez un secreto deseo? No oculta acaso el deseo de la derrota?

Yo no he vivido toda la guerra de España. Partí de Chile rumbo a Madrid en el mes de Abril y he regresado en Septiembre. Sin embargo tengo la conciencia ^{no} de haber perdido mi tiempo. Creo haber visto todo lo mas que podía ver y puedo asegurar que mi optimismo es absolutamente objetivo, es sólo la consecuencia lógica, el resultado preciso de lo que he vivido y sentido en medio de ese pueblo admirable.

No he tenido el honor de ser uno de los combatientes de la libertad de España, pero he convivido en muchas ocasiones con sus soldados, los he visto luchar, he contatado su ~~heroismo~~ heroismo que no es una leyenda, aunque pudiera parecerlo por lo extraordinario; he visto los progresos y el desarrollo del ejército popular español, y no puedo ser pesimista. Ni aún para dar gusto a los mas amables escepticos.

No logré el honor de ser un soldado español. Cada vez que pedí y rogué ser enrolado como comisario en algún regimiento se me respondió mas o

o menos lo mismo. Enrique Lister el jefe de la II División cuando le pedí me enrolara como Comisario en uno de sus regimientos me respondió: "En el mundo hay pocos poetas y hay muchos soldados. Tu deber es escribir sobre España." Cuando me ofrecí a Gustavo Duran, el gran músico, amigo desde años y que es hoy coronel y jefe de una División, me respondió: "Como soldado, no. Te ofrezco en cambio la dirección del periódico de mi División." Y cuando por último acudí a rogar a Alvarez del Vayo me dijo: "Se lo agradezco conmovido, pero ya han muerto muchos intelectuales por nuestra causa, y nosotros defendemos la cultura. Ud. puede sernos más útil haciendo lo que ya ha hecho, hablando por Radio a América, a Francia, hablando en el frente a nuestros soldados, escribiendo la verdad sobre nuestra guerra, diciendo por donde pase lo que ha visto y cómo el pueblo español lucha y se defiende contra ~~el~~ el fascismo y su brutalidad sanguinaria que Ud. ha podido ver y palpar."

Y ~~éas~~ esas respuestas prueban hasta que punto se respeta allí la cultura hasta la ~~exageración~~ exageración y como ese pueblo lucha por ella tanto como por su independencia y su dignidad humana.

Creo firmemente en el triunfo de España contra sus invasores porque todo me da razón para ello. El ejército popular es un hecho innegable. Cuenta con seiscientos mil hombres equipados, disciplinados y con una fé y una conciencia de la justicia de su causa que no poseen sus enemigos. Pronto contará con más de un millón de hombres y si los invasores no pudieron vencer al pueblo cuando ellos contaban con el noventa por ciento de las fuerzas armadas y el pueblo se defendía con las manos desnudas, jamás podrán vencer hoy que las fuerzas están más equilibradas. Durante mas de un año se han estrellado frente a Madrid dos imperialismos con toda su maquinaria bélica, más los moros, los portugueses y los profesionales del militarismo español, traidores a su tierra. Estoy cierto de que no pasarán.

Podrán ganar terreno en las lejanas provincias del Norte, donde el gobierno no puede enviar sus tropas regulares. Esos triunfos, que tanto asustan, a ciertos débiles, no tienen mayor importancia. Los que los juzgan como algo decisivo, prueban que desconocen la realidad del ~~momento~~ momento y la realidad histórica. Se dejan cegar por el brillo de las apariencias. La gran victoria de esta ~~guerra~~ guerra la ha ganado el gobierno y es la de haber formado en un año un verdadero ~~ejército~~ ejército. Esta victoria vale mucho más que todas las del enemigo sobre Bilbao y Santander.

La Historia nos muestra el caso de la revolución rusa, de la revolución turca y de la francesa. Nunca un ejército ha vencido a un pueblo enteramente cuando este alcanza a armarse.

Soy optimista y lo seré aún cuando viera la caída de Madrid y de otros centros importantes. Pensaré que la liberación de España bajo los musulmanes empezó de una pequeña cueva ~~de~~ en Covadonga.

Soy optimista, estoy seguro del triunfo del pueblo español y creo que hoy podemos repetir la vieja frase de los comienzos: España será la tumba del fascismo.

Vicente Huidobro.